
Вывоз ограничен
Минэкономразвития РФ ввело временный запрет на 

экспорт зерновых культур, а также белого и тростниково-
го сахара в страны Евразийского экономического союза. 
Ограничения введут до 31 августа текущего года.

Как сообщает ТАСС со ссылкой на пресс-службу министер-
ства, меры направлены на обеспечение продовольственной 
безопасности страны и помогут защитить внутренний рынок. 
Ограничения по зерну коснутся пшеницы, меслина, ржи, ячме-
ня и кукурузы. При этом будут предусмотрены исключения по 
лицензиям на экспорт, которые будет выдавать Минпромторг.

В ведомстве подчеркнули, что обеспеченность зерном 
в России превышает 150%. Временный запрет на экспорт по-
зволит не допустить перетоков сельхозпродукции, к тому же 
все обязательства перед внешними партнерами выполнены – 
все страны осуществили закупки в беспошлинном режиме.

В ходе заседания таможенной подкомиссии рассмотрели 
обнуление пошлины на ряд товаров: картофель, лук, чеснок, 
капусту, морковь, какао и фруктовое пюре, детское питание.

Предпринимаемые правительством меры обеспечат гиб-
кое регулирование внутреннего рынка, исключат дефи-
цит и скачки в ценах, а также повышение стоимости сырья 
и социально значимой продукции.

Предприниматели 
рекомендуют

Алтайский бизнес-омбудсмен и руководители деловых 
объединений разработали предложения по поддержке 
предпринимательства в условиях санкций.

Как отметили представители делового круга, общая задача 
бизнеса и власти – сохранить рабочие места, минимизировать 
потери численности ИП и юридических лиц. Особое внимание 
стоит уделить мерам по предотвращению снижения объемов 
производства и продажи товаров.

Среди предложений обозначены решения о финансовой 
поддержке бизнеса через Алтайский фонд финансирования 
предпринимательства. Кроме того, отмечена необходимость 
снижения действующих ставок налога для отдельных катего-
рий хозяйствующих субъектов, а также увеличения объемов 
финансирования мероприятий по предоставлению субсидий 
на компенсацию части затрат при приобретении оборудования.

Управление Алтайского края по развитию предприни-
мательства и рыночной инфраструктуры сообщает, что все 
идеи бизнес-сообщества направлены 9 марта губернатору 
региона Виктору Томенко.

Никита ИВАНОВ

Зимний аккорд
Студотряды «Снежный десант РСО – 2022» закончили ра-

ботать в районах края. Очищено от снега 357 социальных 
объектов и придомовых территорий, проведено 85 про-
фориентационных мероприятий для выпускников школ.

Патриотическая акция проходила с 28 февраля по 5 марта. 
Помимо шефской помощи пожилым людям в уборке террито-
рии, в программу вошли мастер-классы для школьников. Они 
подразумевали лекции по пожарной безопасности, избиратель-
ному праву и здоровому образу жизни. Новыми направлени-
ями стали кибербезопасность и ведение социальных сетей.

В акции участвовали 17 студенческих и два отряда вете-
ранов – «Старая гвардия» и «Зимний аккорд».

Дмитрий СЕРДОВ
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Протянуть руку
Каждый год в третий 
вторник марта отме-
чается Всемирный день 
социальной работы. 

Участие России в праздно-
вании этого дня осуществляется благодаря 
функциям Союза социальных педагогов и со-
циальных работников РФ.

Основной их задачей является обеспече-
ние качества жизни граждан через систему 
мер поддержки и защиты. В Алтайском крае 
Минсоцзащиты проводит огромную работу по 
оказанию помощи всем нуждающимся. Более 
400 тысяч звонков поступило на детский теле-
фон доверия и кризисную линию для женщин. 
В нынешних обстоятельствах людей, которым 
нужна поддержка, прибавилось: жители региона 
собирают гуманитарную помощь Донбассу, на 
Алтай прибыли беженцы.
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В течение семи дней заболели новой корона-

вирусной инфекцией 7714 человек, среди них 
1672 ребенка. Выздоровело от ковида 13 935.
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Ветер северо-восточный, 3-8 м/с. 
Местами небольшой, по югу 

умеренный снег. Изморозь, туман. 
На дорогах сильная гололедица.
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Ветер западный, 3-8 м/с. 
Небольшой, ночью по югу 
местами умеренный снег. 
На дорогах сильная гололедица. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-западный, 3-8 м/с. 
Небольшой, днем по югу 
местами умеренный снег. 
На дорогах сильная гололедица.
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17 марта

-

Остаться на плаву
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Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи на уста-
новку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».
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  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

Вопрос замены

в Барнаулев крае сегодня

Первоочередная задача, ко-
торая стоит перед аграри-
ями, – проведение весенних 
полевых работ. По предва-
рительным данным, посе-
вы сельскохозяйственных 
культур будут сохранены на 
уровне прошлого года и даже 
немного увеличены – на 
32 тысячи гектаров за счет 
яровой пшеницы, сахарной 
свеклы, овощей.

Об этом шла речь во время 
заседания рабочей группы по 
обеспечению экономической 
устойчивости края, которое про-
вел губернатор Виктор Томенко в 

пятницу. По его словам, сегодня 
перед региональными властями, 
как и федеральным центром, сто-
ит задача по реализации комплек-
са мер по смягчению последствий 
санкций.

– Необходимо без промедления 
формировать документацию, свя-
занную с различными заявками. 
Они требуются на федеральном 
уровне, – подчеркнул губернатор. – 
Нужно оперативно и полно дово-
дить информацию о принимаемых 
мерах и до хозяйствующих субъ-
ектов, и до жителей. Надо прово-
дить большую коммуникативную 
работу, оказывать консультации – 
вопросов будет много. Важно на-
ходиться в постоянном контакте 
с нашими промышленниками, 

аграриями, предпринимателя-
ми, строителями. Реализация 
комплекса мероприятий при под-
держке федерального центра – это 
генеральная линия нашей работы.

Итак, в важнейшей для края 
отрасли подготовка к посевной 
ведется в плановом режиме. На 
особом контроле находится вопрос 
по минеральным удобрениям. По-
рядка 30% потребностей рассчиты-
вают закрыть благодаря поставкам 
из европейской части страны.

– Семенами зерновых и зерно-
бобовых хозяйства обеспечены 
на 100%. Доля импортных семян 
подсолнечника составляет 19%, 
кукурузы – 16%, рапса – 6%. Сейчас 
прорабатывается вопрос о замене 
сортами отечественной селекции, 

в том числе алтайской, – подчерк-
нул министр сельского хозяйства 
Сергей Межин.

Профильное ведомство ведет 
контроль состояния рынков 
сельхозпродукции и ее запасов. 
По состоянию на 1 марта имеется 
свыше 3,3 млн тонн зерновых и 
зернобобовых, в том числе пшени-
цы, гречки, масличных культур. 
Этого достаточно для перерабаты-
вающих предприятий региона.

Однако в АПК наблюдается 
приостановка инвестиционной 
деятельности, связанной с при-
влечением кредитов. Что касается 
принятых решений на федераль-
ном уровне по увеличению лими-
тов льготного краткосрочного 
кредитования, то это позволяет 

в полном объеме закрыть потреб-
ность по весенним полевым ра-
ботам.

– Важнейшей задачей остается 
доведение средств господдержки, – 
рассказал министр. – Нормативная 
база полностью готова. Сегодня 
ведется прием документов. До 
конца месяца мы планируем на-
править сельхозтоваропроизводи-
телям порядка 315 млн рублей на 
содержание маточного поголовья. 
Объявлен отбор по племенному 
животноводству и за литр молока.

В целом в первом полугодии 
до аграриев планируют довести 
1 млрд рублей.

Продолжение темы – в следующем 
номере.

Кристина ЛИВЕР

В УФНС России по Алтайскому 
краю возобновил работу ситуа-
ционный центр для оперативного 
мониторинга социально-эконо-
мической ситуации, а также 
поддержки бизнеса и граждан.

В минувшую пятницу руководитель 
краевого управления ФНС России Юрий 
Куриленко рассказал о тех мерах, которые 
принимает федеральное правительство 
для поддержки предпринимателей и на-
селения, оказавшегося под воздействием 
беспрецедентных санкций в отношении 
нашего государства.

За минувшие две недели были обнаро-
дованы два пакета правительственных 
мер. Первый включает в себя:

1. Приостановление с 9 марта налого-
выми органами инициирования банкрот-
ства должников, кроме тех предприятий, 
которые, воспользовавшись ситуацией, 
начнут выводить свое имущество.

2. Поддержку IT-отрасли (освобождение 
от налога на прибыль и налоговых прове-
рок на 3 года). Они смогут на выгодных 
условиях взять кредит для реализации 
новых проектов.

3. Отмену НДС на драгметаллы для 
граждан.

4. Ограничение уголовных дел по на-
логовым преступлениям. Законодатели 
внесли изменения в статьи 140 и 144 УПК 
РФ, возвратив их к состоянию 2014 года, 
когда уголовные дела по налоговым пре-
ступлениям могли возбуждаться только 
по материалам налоговых органов.

5. Введение четвертого этапа доброволь-
ного декларирования счетов и активов, в 
том числе за пределами России (14.03.2022–

28.02.2023). При этом амнистия наступит 
только для тех капиталов, которые будут 
помещены на счета российских банков.

6. До 1 июня 2022 года налоговые органы 
не будут блокировать операции по счетам 
при наличии задолженности. А в отноше-
нии наиболее пострадавших от санкций 
субъектов бизнеса налоговики будут то-
чечно проводить мероприятия по прину-
дительному взысканию в соответствии 
со сроками, прописанными в Налоговом 
кодексе РФ, то есть для них сроки возмож-
ного изъятия по инкассовому поручению 
растягиваются с 5 дней до 2 месяцев.

7. ФНС России приостановила проверки 
соблюдения валютного законодательства.

8. ФНС возвращается к пене 1/300 став-
ки рефинансирования. Напомним, что с 
2016 года после месячной задолженности 
бралась вдвое большая пеня.

Правительством готовится второй па-
кет налоговых мер поддержки. Он вклю-
чает следующие меры:

1. Освобождение граждан до 2024 года 
от уплаты подоходного налога с процентов 
по банковским вкладам, которые превы-
шают 1 млн рублей.

(Окончание на 2 стр.)

Аграрии края готовятся к весенним полевым работам по плану.

Теперь налог на дорогие машины – от 10 млн рублей.
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2. Переход на уплату ежемесяч-
ных авансовых платежей исходя 
из фактических доходов для ряда 
компаний.

3. Предполагается, что налог на 
имущество организаций будет рас-
считываться по оценке кадастро-
вой стоимости на уровне начала 
текущего года.

4. Введение нулевой ставки НДС 
для компаний, которые инвести-
руют в создание туристических 
объектов.

5. Мораторий на проведение 
в 2022 году налоговых проверок, 
за исключением предприятий 
и ИП, которые ведут себя некор-
ректно по отношению к государству 
и к своим конкурентам. При этом 
налоговики обещают ввести более 
жесткие требования к камерально-
му контролю, в том числе и по НДС.

Юрий Куриленко напомнил, 
что его сотрудники всегда готовы 
принять от налогоплательщиков 
самостоятельную корректировку 
обязательств до того как в отноше-
нии них будет вынесено решение 
о взыскании.

6. На фоне резкого скачка цен 
на транспортные средства решено 
с 2022 года повысить планку нало-
га на дорогостоящие автомобили 
с 3 до 10 млн рублей. То есть льви-
ная доля транспортных средств 
не будет облагаться налогом на 
роскошь.

«Это не последний пакет под-
держки правительства в отноше-
нии бизнеса и граждан», – высказал 
уверенность главный налоговик 
края, посоветовав с новой инфор-
мацией знакомиться на сайте Пра-
вительства РФ.

Юрий Куриленко рекомендует 
любому жителю края обращаться 
в ситуационный центр при УФНС. 
Его работникам можно сообщить 
об ухудшении  социально-эконо-
мического положения, возника-
ющих трудностях, или же внести 
свои предложения по мерам под-
держки как бизнеса, так и физи-
ческих лиц.

«Если проблема может быть 
решена в рамках региональных 
полномочий, мы будем оператив-
но это делать. Если потребуется 
вмешательство федерального 
центра, в том числе в виде за-
конодательной инициативы, то 
информация будет доведена до 
центрального аппарата ФНС Рос-
сии, а тот после систематизации 
транслирует в правительство 

страны, которое сейчас собирает 
с мест информацию об актуальных 
мерах поддержки для стабили-
зации экономики», – рассказал 
руководитель УФНС. 

С момента запуска работы ситуа-
ционного центра в него поступило 
4 обращения от предпринимателей. 
Одно касалось ускоренного срока 
возврата НДС, и налоговики пошли 
навстречу этой просьбе, поскольку 
компания имеет репутацию надеж-
ного плательщика.

Остальные компании попросили 
реструктурировать или перенести 
срок урегулирования налоговой 
задолженности.

«В каждом конкретном случае 
мы будем рассматривать эти прось-
бы индивидуально. Для принятия 
положительного решения нужно, 
чтобы наши предыдущие взаимо-
отношения были прозрачными 
и устойчивыми», – отметил Юрий 
Куриленко, добавив, что их зада-
ча – сохранить работоспособность 
предприятий края.

Евгений ШУМИЛОВ

По итогам прошлого года 
турпоток в Алтайский 
край составил 1,8 млн че-
ловек.

Это на 40% больше по срав-
нению с 2020-м. Но примерно 
на 15–17% меньше, чем в доковид-
ном 2019 году. Причиной стало 
сохранение ограничений, в том 
числе на проведение массовых 
мероприятий и, как следствие, со-
кращение сегмента экскурсантов.

В тоже время объем предостав-
ленных платных услуг турбизне-
сом региона держался на уровне 
5,5 млрд рублей: на 7% превысил 
показатели доковидного года 
и на 40% – прошлого.

– Восстановление сегментов от-
расли идет неравномерно, – рас-
сказал начальник управления по 
развитию туризма и курортной 
деятельности Евгений Дешевых. – 
Повышенный спрос наблюдается 
на санаторно-курортное лечение. 
Объем представленных услуг го-
стиницами сохранился на уровне 
2019 года, а вот по турфирмам, туро-
ператорам не дотянул до предыду-
щих доковидных показателей – это 
объяснимо ограничениями.

В профильном управлении 
подчеркивают преимущества 
программы т у ристического 
кешбэка – беспрецедентной меры 
поддержки. Нынешний этап – са-
мый эффективный. Напомним, 
по данным Ростуризма, особенно 

актуальными для граждан страны 
были поездки в санатории, в числе 
которых и наши.

– Отдых в А лтайском крае 
стал более доступным и привле-
кательным именно для жителей 
наиболее удаленных регионов. 
Мы постоянно ведем с бизнесом 
работу по привлечению в про-
грамму. Количество участников 
ежегодно увеличивается. Восемь 
туроператоров реализовали более 
5 тысяч турпакетов, и более 80% 

из них – с пребыванием на терри-
тории края, – отметил Евгений 
Дешевых.

Сейчас турбизнес ожидает повы-
шение интереса к отдыху на Алтае. 
По мнению экспертов, сокращение 
выездного туризма влияет на уве-
личение спроса внутри страны. Это 
работает в нашу пользу. Край, как 
один из известных туристических 
субъектов, готов встречать гостей 
и предлагать им различные про-
граммы.

– Основным положительным из-
менением рынка стало восстановле-
ние спроса, – продолжает начальник 
управления. – Отрасль показала свою 
устойчивость, способность работать 
в нестандартных условиях. На ре-
гион обратили больше внимания 
жители европейской части – их доля 
с 7% возросла до 10%. Думаю, рост 
будет продолжаться и дальше.

По данным ведомства, в хорошей 
активной фазе находятся инвести-
ционные площадки. В «Белокурихе 
Горной» в прошлом году открыт 
первый объект размещения, возво-
дится криоотель. На «Бирюзовой 
Катуни» начал работать глэмпинг, 
который позиционирует свои услуги 
как отдых на природе с комфортом 
отельного номера. Причем загрузка 
объекта близка к стопроцентной 
в любой сезон.

– В текущем году ждем ввода 
в эксплуатацию объектов на терри-
тории особой экономической зоны 
уже с существенным количеством 
номерного фонда, – говорит Евгений 
Дешевых. – То же самое могу сказать 
и по игорной зоне. В частности, на 
«Бирюзовой Катуни» планирует-
ся введение «Алтики Алтай», «Лес 
и река». Эти комплексы находятся в 
стороне Тавдинских пещер. В каждом 
будет более 100–150 номеров.

В целом в 2021 году объем част-
ных инвестиций в туротрасль края 
составил более 1 млрд 800 млн 
рублей.

Кристина ЛИВЕР

  ЭКОНОМИКА .   ТУРИЗМ .

  НОВОСТИ .
Стоимость не меняется

Около 60 тысяч жителей Алтайского края приобретают 
проездные билеты по льготной стоимости. Всего в крае про-
живает 478,6 тысячи человек, которые могут воспользоваться 
этим правом.

Несмотря на ежегодное увеличение стоимости проезда, сто-
имость билета для льготников остается прежней и составляет 
330 рублей.

Льготные проездные ввели в 2009 году для ветеранов труда, 
тружеников тыла, жертв политических репрессий, инвалидов. 
Для них часть стоимости поездок компенсируется из средств 
краевого бюджета.

В настоящее время возможность пользоваться общественным 
транспортом по проездным доступна в 14 районах и 8 городах 
региона. В остальных муниципальных образованиях для этого 
не хватает перевозчиков или маршрутов с регулируемыми 
тарифами.

Новые возможности
В рамках программы модернизации здравоохранения 

в Благовещенскую ЦРБ поступил компьютерный томограф. 
Аппарат размещен в Степноозерской районной больнице.

Для установки нового оборудования стоимостью более 45 мил-
лионов рублей в медучреждении подготовили специальное 
помещение.

Как отмечают в Минздраве Алтайского края, новая техника 
расширит диагностические возможности лечебного учреждения, 
например, позволит находить острые нарушения мозгового 
кровообращения.

Благовещенская ЦРБ оказывает круглосуточную помощь 
населению Благовещенского и Суетского районов.

Инвестировали  
в будущее

В 2021 году сельхозпроизводители из Петропавловского 
района вложили в техперевооружение отрасли 361 миллион 
рублей.

В сравнении с 2020 годом инвестиции возросли в 3,5 раза. 
Средства вложили в тракторы, зерноуборочную и посевную 
технику, а также кормоуборочные комбайны и другое обору-
дование.

Экскурсия на завод
Для школьников Барнаула разработали программу экскур-

сий в музеи промышленных предприятий города.
В проекте участвуют Барнаульский станкостроительный завод, 

«Барнаултрансмаш» и завод механических прессов. Подросткам 
подробно расскажут об истории и современном состоянии за-
водов, а также о существующих профессиях, отметят особый 
вклад предприятий в победу в Великой Отечественной войне.

Экскурсии начнутся с 16 марта, о желании поучаствовать 
в них заявили уже 18 школ города.

Тише едешь –  
меньше жертв

В 2021 году общее число ДТП в Барнауле сократилось на 
17% по сравнению с прошлым годом. При этом число аварий 
с участием пассажироперевозящего транспорта уменьшилось 
на 30%.

На городском совещании по безопасности дорожного движе-
ния отметили, что, несмотря на положительные тенденции, 
возросла тяжесть последствий. Кроме того, увеличилось число 
происшествий с участием детей-пешеходов. Поэтому власти 
краевой столицы продолжат профилактические меропри-
ятия в школах, а также оборудуют проезжие части рядом 
с учебными заведениями по современным национальным 
стандартам.

Анализ аварийности с 2015 года показывает, что число ДТП 
сократилось на 48,4%, пострадавших – на 47,3%, а погибших – 
на 39,2%. За этот период удалось ликвидировать множество 
аварийных участков за счет дополнительного освещения, све-
тофорных объектов и искусственных неровностей.

Как отметил замглавы Барнаула по дорожному хозяйству 
и транспорту Антон Шеломенцев, основной причиной ДТП 
остается наезд на пешеходов. В связи с этим для снижения 
скорости автомобилей чиновник предложил увеличить число 
«лежачих полицейских» в 2022 году.

Никита ИВАНОВ

«Нам не оставили 
выбора»
В с е р о с с и й с к и й 
центр изучения об-
щественного мне-
ния опубликовал 
данные исследова-
ния об отношении 
россиян к проведе-
нию специальной 
военной операции 
на Украине. Поддер-
живают решение 
ввести войска 68% 
россиян, против – 
22%, каждый деся-
тый опрошенный 
затруднился от-
ветить.

Многие респонденты считают, что поддержать жи-
телей ДНР и ЛНР военным путем нужно было гораздо 
раньше. По мнению председателя правления Алтайской 
региональной общественной организации «Центр на-
циональной культуры «Вайнах», члена Общественной 
палаты Алтайского края Валида Газиева, Россия опоз-
дала с проведением спецоперации на Украине ровно 
на восемь лет.

– На мой взгляд, этот вопрос нужно было закрыть еще 
в 2014 году, когда решалась судьба Крыма. Но прошлое, 
к сожалению, не вернуть. Руководство Украины в тече-
ние последних восьми лет одновременно заигрывало 
и с Россией, и с Европой, и с США. Они не понимали, что 
их используют. Что перспективы и обещания вхождения 
в Европейский Союз и НАТО – это сказка про белого быч-
ка. В итоге Украина стала для американцев разменной 
монетой. Закормленная обещаниями, она оказалась 
не просто под влиянием, а под внешним управлением 
Соединенных Штатов. Проводимая спецоперация – это 
последствия всех этих закулисных, темных игр, – счи-
тает Валид Газиев.

Он согласен с экспертами, что России просто не оста-
вили выбора, кроме как использовать свои вооружен-
ные силы. Спецоперация проводится для того, чтобы 
провести демилитаризацию и денацификацию на 
Украине, изменить ее политический курс, сменить 
недружественный политический режим, который идет 
в открытую конфронтацию с Россией.

– Реши мы этот вопрос в 2014 году, сегодня не было 
бы жертв ни с одной, ни с другой стороны, – уверен 
спикер. – А сейчас у нас просто нет другого выхода. 
Российские войска воюют с тем режимом, который 
в «Незалежной» фактически установили их кураторы 
из-за рубежа. Никакие переговоры, на мой взгляд, сейчас 
не помогут. Военную операцию придется довести до 
победного конца, а уже потом садиться за стол и опре-
деляться со статусом Украины, ее государственным 
устройством и т. д.

Валид Газиев проводит аналогии нынешней ситу-
ации с военной чеченской кампанией, когда народ 
Кавказа был одурманен риторикой наемников со всего 
света о свободе и самоопределении. Как и сейчас, 
этот ветер дул из-за рубежа. Он принес сотни тысяч 
погибших.

– Братские народы Украины и России никогда 
бы не воевали между собой, если бы не политика 
украинской верхушки. Она ведет в тупик. И надо 
признать, что, пока мы не возьмем ситуацию под 
полный контроль на всей территории «Незалеж-
ной», договориться ни о чем не получится. Потому 
что не с кем. Нынешнее руководство Украины не 
представляет интересы простых людей, которые, 
как и мы, хотят жить в мире и согласии, – резюми-
ровал Валид Газиев.

Беседовал Вадим КУЛЕШОВ,  
Андрей КАСПРИШИН 

 (фото)

Обратиться  
в Региональныи�  ситуационныи�  центр можно:

• по телефону горячей линии 8 (3852) 66-96-78;
• через личные кабинеты, Интернет или почту;
• оставив обращение в одном из почтовых ящиков Регионального 

ситуационного центра, расположенных в фойе инспекций и УФНС;
• посетив инспекцию лично.

По федеральной программе «Формирование 
комфортной городской среды» нацпроекта 
«Жильё и городская среда» Рубцовску выделено 
около 62 млн рублей. Будут благоустроены 
территории 15 многоквартирных домов и двух 
общественных пространств, которые стали 
лидерами народного голосования.

В городе оборудуют новый 
парк «Патриот» на месте быв-
шего стадиона «Алтайсель-
маш». Предпосылки к этому 
создавались в течение не-
скольких лет. Территорию взя-
ла под свое крыло спортшкола 
«Юбилейный», а завод «Ал-
тайтрансмаш-сервис» уста-
новил на площадке перед 
ней несколько экземпляров 
военной техники. Экспонаты 
пользуются популярностью 
у рубцовских ребятишек и лю-
бителей фотосессий.

Место стало традицион-
ным для проведения город-
ского фестиваля «Патриот» 
и явно заслуживает большего 
внимания. Поэтому рубцовча-
не дружно вывели будущий 
парк в лидеры рейтинга.

По словам заместителя 
главы администрации Руб-
цовска Олега Обуховича, про-
ектно-сметная документация 
прошла экспертизу, проведе-
ны конкурсные процедуры, 
определен подрядчик – ком-
пания «Циркус». Администра-
ция рассчитывает, что в мае 
он приступит к выполнению 
работ, которые оцениваются 
в 16 млн рублей.

Это будет новое место от-
дыха с дорожками, покрыты-
ми брусчаткой, лавочками 
и специально оборудованной 
площадкой, где на постамен-
тах разместится военно-граж-
данская техника. Простран-
ство большое и годится для 
проведения различных мас-
совых мероприятий.

Операция 
по омоложению

Сквер Комсомольской сла-
вы находится прямо в центре 
города. Он, можно сказать, ста-

ричок – построен в 1970-х со 
всеми полагающимися атри-
бутами: стелой, скульптурой 
молодых людей, бюстами ге-
роев-комсомольцев. Позже, 
в конце 80-х, здесь установили 

памятник рубцовским вои-
нам-интернационалистам.

Сам по себе сквер не-
плохой, но явно нуждается 
в омоложении, на что и будет 
направлено 18 млн рублей. 
Планировка существенно не 
изменится. Предполагается 
комплексное благоустрой-
ство: озеленение, установка 
лавочек, урн и т. д.

– Асфальтобетонное покры-
тие поменяем на брусчатку, 
добавим зеленые зоны. 
Возможно, спилим старые 
насаждения, посадим но-
вые, – делится планами Олег 
Обухович. – Это место станет 
выглядеть более привлека-
тельно и люди с удовольстви-
ем будут там отдыхать.

Знаковое место
Еще один сквер появит-

ся… внепланово. Он будет 
разбит на территории раз-
рушившегося «дома под 
шпилем». Место для руб-

цовчан знаковое. Здание 
долгое время являлось од-
ним из символов города, но 
ничто не бывает вечным. 
В администрации лучшим 
решением сочли реконструк-
цию территории под сквер. 
С ветеранами Алтайского 
тракторного завода обсуж-
дают, будет ли он продолже-
нием площади им. Воронина 
или станет самостоятельным 
городским объектом с соб-
ственным названием.

– Предстоит большой объем 
работы, – говорит замглавы. – 
Реконструкция коснется не 
только придомовой терри-
тории, но и продолжения 
тротуара на ул. Московской 
до ул. Тракторной и дополни-
тельного освещения и лавочек 
с западной стороны ул. Комсо-
мольской до ул. Мира. В сквере 
установим две модели тракто-
ров, которые выпускал АТЗ. 
Это всем известные сельско-
хозяйственный Т-4А и треле-
вочный ТТ-4.

На организацию нового об-
щественного пространства 
требуется порядка 25 млн 
рублей. Вопрос финансиро-
вания решается на краевом 
уровне.

В настоящее время про-
ектные работы закончены, 
документация проходит 
экспертизу. С подрядчиком 
договорились, что он завер-
шит снос дома к маю, чтобы 
можно было приступить 
к обустройству сквера и сдать 
его к 130-летию Рубцовска, 
которое будет отмечаться 
в сентябре.

Ошибки прошлого
Самая больная тема – пло-

щадь им. Ленина, первый объ-
ект, который благоустраивал-
ся по федеральной программе. 
Первый блин, увы, оказался 
комом, который пытаются 
разгладить по сей день.

С 2017 года организация 
«Райагромпромстрой» оста-
вила много недоделок. Под-
рядчику были предъявлены 
претензии, однако работу над 
ошибками на должном уров-
не исполнитель контракта не 
провел. Администрация су-
дится с ним по сей день.

За счет местного бюджета 
восстановили проваливший-
ся асфальт, отремонтировали 
лавочки, подняли люки и выса-
дили кустарник. Затраты под-
рядчик так и не возместил. Про-
ведено несколько экспертиз. Все 
ждут решения Арбитражного 
суда Алтайского края.

В администрации города 
заверили: в любом случае под-
порная стенка и тротуарная 
плитка будут восстановлены 
к Дню города. Олег Обухович 
рассказал, что рассматривается 
несколько вариантов облаго-
раживания подпорной стены. 
Облицовка керамогранитом 
оказалась неэффективной, 
не выдержав нагрузок. С Колы-
ванским камнерезным заводом 
обсуждают возможность при-
менения гранита и его крепле-
ния не на бетон, а на анкера. 
Также можно использовать 
искусственный камень.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ  
(фото автора)

  БЛАГОУСТРОЙСТВО .  ПОЗИЦИЯ .

По-хозяйски

Остаться на плаву В нашу пользу

КСТАТИ
В Рубцовске с 15 апреля по 31 мая пройдет народное 
голосование по выбору территории для благоустрой-
ства в 2023 году по нацпроекту «Жильё и городская 
среда».
Уже определен состав рабочей группы по подготовке 
и проведению онлайн-голосования, назначены ответ-
ственные исполнители.

Скверу Комсомольской славы вернут молодость.

придомовых и 
две обществен-
ные территории 
благоустроят  
в этом году  
в Рубцовске

15   

(Начало на 1 стр.)

На «Бирюзовой Катуни» начал рабо-
тать глэмпинг, который позиционирует 
свои услуги как отдых на природе с 
комфортом отельного номера. 
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  ПРОЕКТ .

Сорока-ворона кашку варила…
СОЦИУМ

Авторские проекты логопе-
да из Шелаболихи Татьяны 
Бражниковой помогают 
дошкольникам даже с се-
рьезными проблемами 
речевого развития заго-
ворить правильно и чисто.

С������ «��������  �����»
– Татьяна Анатольевна, чем 
отличаются сельские дети 
от городских?

– Я начинала работать в Бар-
науле. По моим наблюдениям, 
городские родители более заин-
тересованы в правильном рече-
вом развитии ребенка, а потому 
сами обращаются к специалистам.
В селе наоборот. Это мы с воспита-
телями говорим мамам и папам, 
что деткам нужна помощь. Некото-
рые прислушиваются, остальные 
пожимают плечами: подумаешь, 
мол, проблема – ребенок в два года 
не говорит. Убеждаем, что чем 
раньше начать с ним работать, тем 
лучше будет результат. У детского 
сада «Золотая рыбка» свой лого-
пункт. С малышами занимаюсь по 
обращению родителей, консуль-
тирую их. Старшие дошколята – 
«обязательная программа». С ними 
до школы надо успеть поставить 
произношение, строй речи.

– Как за четверть века вашей 
практики изменился  так на-
зываемый средний ребенок?

– Современных детей сложно 
удивить. Раньше мы говорили
о включении всех анализаторов –
слухового, зрительного, а также 
игровых методов в работу с деть-
ми с особенностями развития,
а сейчас абсолютно со всеми так 
работаем. Учение превращаем в 
развлечение ради результата. Кон-
курируем с контентом гаджетов, 
ярким и легким для восприятия. 
Благо оргтехника сейчас позво-
ляет и актив родительский по-
могает – сами создаем проекты, 
развивающие игры и пособия. Вот 
что это, как думаете? – Татьяна 
Анатольевна показывает разно-
цветный планшет. – Крышечки 

от детского питания. Одна из 
мам насобирала, и мы сделали 
сенсорную дорожку. Шагаем по 
кружочкам пальчиками, рычим, 
жужжим – учимся говорить.

– А манка в чашке зачем?
– По федеральной программе 

«Золотая рыбка» получила свето-
вой стол, на котором дети могут 
работать с песком. Но в одном из 
корпусов такого оборудования 
пока нет, потому заменили песок 
манкой. При желании и фантазии 
развивающие пособия, сенсорные 
тренажеры можно делать из чего 
угодно – крышечек, корпусов от 
«киндер-сюрпризов», фруктовых 
косточек... Дети об этом знают
и родителей просят ничего не 
выбрасывать. А совместное твор-
чество взрослых и ребятишек ко 
всему прочему еще и дух семейный 
укрепляет. Собственно, сами при-
емы не новы. Мы используем то, 
что близко и понятно ребятам. Чем 
интереснее, тем результат лучше.

К�� «��������» ����
– Результат – это совмест-
ные усилия специалиста, се-

мьи, ребенка. Легко ли вам
в этом смысле?

– В селе все друг друга знают. 
Есть команда мам и пап ответ-
ственных, безотказных. «В вик-
торине участвуем?» – «Да!» – «Сти-
хи выучим?» – «Да!» Но кто-то
и в сторонке стоит. Если родители 
многодетные, работают да еще и хо-
зяйство держат, времени и впрямь 
не хватает. И я благодарна тем, кто 
выкраивает его для своих деток.

– Вы рассуждаете как много-
детная мама.

– Так и есть. Материнский опыт 
помогает. Мой старший, Никита, 
студент АлтГТУ. Средний, Матвей, 
окончил музыкальную школу, 
сейчас учится в художественной. 
Савелий – первоклассник и тоже 
занимается музыкой. Все трое 
перенимают отцовский опыт, за-
просто управляются с мужской 
работой по дому. Я так подробно 
рассказываю, потому что это важно 
не только с точки зрения преем-
ственности поколений и духовного 
здоровья семьи. Занятия музыкой, 
посильными домашними делами, 
рукоделие вообще, любая работа 

двумя руками – это развитие двух 
полушарий, залог формирования 
развернутой чистой речи.

– Раньше поколения семьи 
жили под одной крышей.
И когда мама с папой на ра-
боте, внуков нянчили бабуш-
ки. Сейчас их уже почти и не 
встретишь – в платочках, 
с милыми «ладушками». Не 
с этим ли связаны поздние 
речевые дебюты нынешних 
детей?

– Да, есть такой провал. Вот при-
водит мама ребенка, который не 
говорит. Начинаю искать причи-
ны и докапываюсь, как правило, 
до этой истории. Взрослые дети, 
создав свои семьи, уезжают, живут 
отдельно от родителей. Бабушки не 
тетешкают внуков. Ушло это из се-
мейной культуры. Крохам не поют 
колыбельных, не играют с ними
в ладушки и сороку-ворону. Не 
стало пестушек-потешек. Дети
в подготовительной группе не уме-
ют загибать пальчики или склады-
вать губы трубочкой – говорим-то 
мы на выдохе! И мои коллеги наря-
ду с подготовкой к школе вынуж-
дены наверстывать упущенное. То, 

что дитя должно осваивать, пока 
поперек лавки умещается.

– Повлиял ли как-то ковид на 
речевое развитие детей?

– Вот уже два года не проводят-
ся массовые родительские собра-
ния. То есть успели подрасти дети 
с проблемами речи. Не изобретая 
велосипед, в этом году мы в «Золо-
той рыбке» апробируем консульта-
тивный курс для родителей «До-
машний логопед». Информация 
по запросам родителей выклады-
вается в общей группе в WhatsApp, 
размещается в группах от младших 
до старших дошколят. Думаю, этот 
опыт можно транслировать и в дру-
гих сельских детских садах.

– Обычно родители ждут 
каких-то серьезных советов 
логопеда…

– А они просты. Не пренебрегай-
те опытом поколений, вникайте
в то, чем логопед занимается с ре-
бенком. Заданное на дом выпол-
няйте. Не жалейте времени для 
малышей. Ползайте с ними по полу, 
вместе читайте книжки, раскраши-
вайте картинки, играйте…

Тамара ПОПОВА

Развитие всестороннее, значит, и речевое.Татьяна Бражникова.

  АГРОВЕСТИ .

  КРИМИНАЛ .

  �АП��ИН�О .

Смотрим
на упаковку

Минсельхоз подготовил проект по маркировке мясной 
продукции.

Проектом в техрегламент Таможенного союза «О безопасности 
мяса и мясной продукции» устанавливаются предельно допу-
стимые отклонения по содержанию белков, жиров и углеводов, 
а также калорийности мясной продукции, в том числе для дет-
ского питания, от указанных значений на упаковке. Они могут 
составлять до 20% от значений, указанных на ней.

Такой подход сейчас используется в США. Контролирующие 
органы при этом не предъявляют претензий, если содержание 
белка в продукте окажется больше, чем указано на упаковке, а 
жира, напротив, меньше.

Согласно проекту изменения вступят в силу через 180 дней 
после его утверждения. Выпущенная до вступления в силу 
изменений продукция может реализовываться на рынке до 
истечения срока годности.

Держим строй
Антикризисные мероприятия в АПК Башкирии оцени-

ваются предварительно в 5,8 млрд рублей.
Большая часть суммы необходима на поддержку пищевой 

промышленности, приобретение сельхозтехники и средств 
химизации, сообщил вице-премьер – министр сельского хозяй-
ства республики Ильшат Фазрахманов.

Так из 5,8 млрд рублей более 2,1 млрд необходимо на под-
держку пищевой промышленности, 1,8 млрд – на приобретение 
средств химизации, 1,2 млрд – сельхозтехники и оборудования. 
В Башкирии с населением 4 млн человек имеется 7,3 млн га 
сельхозугодий, из них 3,66 млн га пашни.

Ранее Фазрахманов отметил повышение расходов на весенние 
полевые работы на 25% по сравнению с 2021 годом.

Морской узел
С момента начала событий на Украине торговля в Азов-

ском море замерла.
Причиной тому был как запрет на судоходство, так и ряд 

внешнеполитических обстоятельств. Как рассказала «Эксперту 
Юг» региональный директор Agrozan Commodities DMCC Сабина 
Содикова, прерваны рейсы также и в акватории Чёрного моря.

«Проблема экспортеров сегодня заключается не только в том, 
что порты закрыты, но и в том, что владельцы судов не могут 
осуществлять рейсы по двум причинам. Первое – это угроза 
попадания под обстрелы в акватории Мариуполя. Второе – от-
сутствие страховок для грузов и кораблей. Английский клуб 
страховщиков Lloyd’s, являющийся регулятором в сфере морских 
перевозок, пересматривает условия страховок, покрывающих 
военные риски, в связи с ситуацией форс-мажора. Украинские 
порты сейчас также не работают», – говорит Сабина Содикова.

Впрочем, донские экспортеры и сельхозтоваропроизводители 
стараются не поддаваться панике. В целом преобладает мне-
ние, что экономика юга достаточно устойчива, чтобы пройти 
такое испытание.

По материалам российских СМИ подготовил
Олег АНТОНОВ

По итогам 2021 года 
Алтайский край стал 
двадцатым в рейтинге 
субъектов РФ по числу 
преступлений на 100 ты-
сяч населения. Данными 
поделилась прокуратура 
региона.

Как отметило ведомство, 
несмотря на общероссийскую 
тенденцию к сокращению на-
рушений закона, в крае произо-
шел небольшой рост кримино-
генной обстановки. Особенно 
увеличением преступности 
отметились Мамонтовский – бо-
лее 30%, Тогульский – более 20%, 
Топчихинский, Поспелихин-

ский и Солтонский районы –
более 15%.

Основную долю уголовных 
дел составляют имущественные: 
37% – кражи, 15% – мошенниче-
ство. Более 80% таких преступ-
лений совершается с исполь-
зованием информационных 
технологий. А раскрывается 
такой криминал сложнее всего: 
если виновника изнасилования, 
разбоя, убийства или грабежа 
находят почти в 100% случаев, то 
вероятность найти похитителя 
денег с банковских карт – всего 
21%, а для телефонных мошен-
ничеств еще меньше – 7,9%.

В минувшем году правоохра-
нители выявили на 50% больше 
коррупционных преступлений, 

чем годом ранее. Большой рост 
отмечен среди преступлений эко-
номической направленности – на 
27%. Чаще всего это нарушения 
закона с имуществом, на про-
изводстве, а также перевозка и 
сбыт продукции без маркировки,
в том числе поддельные акцизные 
марки для алкоголя и сигарет.

Преступления нанесли ма-
териальный ущерб более чем 
на 3,3 миллиарда рублей. Из 
них возместили 871 миллион 
рублей, еще на 1 миллиард
869 миллионов наложен арест. 
По уголовным делам, связанным 
с присвоением бюджета, возме-
щено более 90% причиненного 
ущерба.

Никита ИВАНОВ

«У меня нет мусора»
«От регоператора «Линетт», ко-

торый занимается на территории 
района вывозом ТКО, я получил квитанцию
о том, что должен оплатить задолженность за 
два предыдущих года – 2019-й и 2021-й. Но я мусор 
не сдаю, все сжигаю в печке, а стекло вывожу 
на сельскую свалку. Почему я должен платить 
компании за услугу, которую мне навязывают, 
тем более что никакого договора я с этой ком-
панией лично не заключал?

Николай Бочаров, пенсионер,
инвалид II группы, с. Панкрушиха».

Ответил на вопрос начальник отдела жилищ-
но-коммунального хозяйства администрации 
Панкрушихинского района Александр Горн:

– Законом № 89-ФЗ предусмотрено, что сбор, 
транспортирование, обработка, утилизация, 
обез вреживание, захоронение ТКО на террито-
рии субъекта Российской Федерации обеспечи-
ваются региональным оператором. С населением 
регоператор заключает договор оферты. Это 
означает, что услуга будет оказываться вне за-
висимости от того, знает конкретный сельский 
житель о федеральном законе или нет. Мусор 
с контейнерных площадок будет вывозиться 
регулярно. А потребитель, в свою очередь, 
обязан своевременно оплачивать эту услугу.
В печке вредный мусор, такой как пластик, жечь 
нельзя, вывозить на свалку тоже. Рядом с селом 
Панкрушиха есть площадка для временного 

складирования мусора. Там, согласно ФЗ, регопе-
ратор может хранить ТКО в течение 11 месяцев, 
а затем обязан увезти его на полигон, в данном 
случае его увозят в Камень-на-Оби. Жители села 
могут складировать на свалке остатки сельхоз-
деятельности (ветки, деревья, листья и т. д.). 
При этом зола относится к ТКО, ее остужают
и сдают в качестве мусора регоператору.

Если есть спорные вопросы, например по 
количеству проживающих в доме, на которых 
начисляется услуга, то потребитель может об-
ратиться непосредственно за разъяснением к 
компании-регоператору, предоставить соответ-
ствующие справки, и перерасчет будет произ-
веден. Жители Панкрушихи платят в месяц за 
вывоз ТКО около 84 рублей. На ул. Партизанской, 
где проживает Николай Евгеньевич Бочаров, 
имеется самая крупная площадка для ТКО с ба-
ками объемом 65 куб. метров. В условиях частной 
застройки мы не везде можем сделать контей-
нерные площадки, поэтому жители оставляют 
небольшие мусорные баки возле заборов. Также 
можно выставлять пакеты с мусором у ограды 
в день вывоза ТКО. Два раза в неделю в село 
приходит мусоровоз и все собирает.

Директор компании «Линетт» Алина Брюхано-
ва от комментариев отказалась, сославшись на 
то, что все вопросы компания решает напрямую 
с физлицами по имеющимся на сайте телефонам.

Подготовила
Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Караул, украли!

Официально
Решением Алтайского краевого суда от 04 октября 2021 года абзац 5 раздела VI  

в части слов «на 2021 год - 0,1975 посещения на 1 жителя, на 2022 год - 0,198841  
посещения на 1 жителя, на 2023 год - 0,200234 посещения на 1 жителя (включая 
медицинскую помощь, оказываемую выездными психиатрическими бригадами), 
из них», «на 2022 год - 0,026177 посещения на 1 жителя, на 2023 год - 0,026361 посе-
щения на 1 жителя», «на 2022 год -0,006242 посещения на 1 жителя, на 2023 год - 
0,006286 посещения на 1 жителя», абзацы 11, 21, 25, 29 раздела VI, абзац 48 раздела 
VII в части слов «в 2022 году - 3308,02 рубля и в 2023 году - 2891,04 рубля» Территори-
альной программы государственных гарантий бесплатного оказания гражданам 
медицинской помощи на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов, утверж-
денной постановлением Правительства Алтайского края от 30 декабря 2020 года  
№ 577, признаны недействующими со дня вступления решения суда в законную силу. 

Данное решение оставлено без изменения апелляционным определением  
Судебной коллегии по административным делам Пятого апелляционного суда 
общей юрисдикции от 27 января 2022 года.

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании  
проекта межевания земельного участка

Заказчиком кадастровых работ является Казанцева Людмила Евгеньевна, почтовый 
адрес: 659315, г. Бийск, площадь 9 Января, д. 1/1, кв. 12, контактный тел. 8-929-399-1113.

Кадастровый инженер Гмыря Алексей Александрович, квалификационный ат-
тестат № 22-10-41, связь с которым осуществляется по почтовому адресу: 659300, Ал-
тайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230, адрес электронной почты: geo-kadastr22@
yandex.ru, контактный тел. 8 (3854) 33-56-03.

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:57:040301:61, адрес: Алтайский 
край, Целинный район, с. Шалап, по восточной границе МО Шалапский сельсовет.

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы участка возможно в 
тридцатидневный срок с момента опубликования извещения по адресу: 659300, Ал-
тайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230, с приложением документов, удостоверяю- 
щих личность и подтверждающих право на земельную долю на исходный земель-
ный участок с кадастровым номером 22:57:040301:61.

Представить обоснованные возражения или предложения о доработке проекта 
межевания земельного участка и требования (возражения) относительно размера 
и местоположения границ выделяемого в счет земельных долей земельного участ-
ка можно в течение 30 дней с момента опубликования извещения по адресу: 659300, 
Алтайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230.

Уведомление о проведении общего собрания участников общей 
 долевой собственности на земельный участок с кадастровым номером 

22:21:010007:686
На основании ст. 13, 14, 14.1. Федерального закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственного назначения» участники долевой собственно-
сти на земельный участок с кадастровым номером 22:21:010007:686, находящий-
ся по адресу: установлено относительно ориентира, расположенного за пределами 
участка. Ориентир – с. Харлово. Участок находится примерно в 5 км по направле-
нию на юго-восток от ориентира. Почтовый адрес ориентира: Российская Федера-
ция, Алтайский край, Краснощёковский район, с. Харлово, Темников Владимир 
Викторович, Темникова Светлана Витальевна, Малахова Тамара Михайловна, Абор-
нева Галина Васильевна, Малахов Александр Никитович, Суворова Римма Иванов-
на, Латкин Леонид Николаевич, настоящим уведомляют о проведении общего со-
брания участников долевой собственности.

Общее собрание участников долевой собственности земельного участка с када-
стровым номером 22:21:010007:686 (адрес: установлено относительно ориентира, 
расположенного за пределами участка. Ориентир – с. Харлово. Участок находится 
примерно в 5 км по направлению на юго-восток от ориентира. Почтовый адрес ори-
ентира: Российская Федерация, алтайский край, Краснощёковский район, с. Харло-
во) состоится 21 апреля 2022 года по адресу: Алтайский край, Краснощёковский рай-
он, с. Харлово, пер. Больничный, д. 2.

Время начала регистрации: 13.30. Регистрация лиц, имеющих право на участие 
в собрании, осуществляется по адресу места проведения общего собрания. Для ре-
гистрации лицам, которые имеют право принимать участие в собрании, при себе 
необходимо иметь: документы, удостоверяющие личность, документы, удостове-
ряющие право на земельную долю, а также документы, подтверждающие полно-
мочия этих лиц.

Время начала проведения общего собрания: 21 апреля 2022 года в 14.00.
Повестка дня:

1. Избрание председателя, секретаря общего собрания.
2. О заключении договора аренды земельного участка, находящегося в общей до-

левой собственности, с кадастровым номером 22:21:010007:686.
3. Об условиях договора аренды земельного участка, находящегося в общей доле-

вой собственности, с кадастровым номером 22:21:010007:686.
4. Принятие решения о лице, уполномоченном от имени участников долевой соб-

ственности на земельный участок с кадастровым номером 22:21:010007:686 без дове-
ренности действовать при заключении (подписании) договора аренды земельного 
участка при множественности лиц на стороне Арендодателей, в том числе об объе-
ме и о сроках таких полномочий.

5. Разное.
Ознакомиться с документами по вопросам, отнесенным к повестке дня, мож-

но в администрации муниципального образования Харловский сельский совет по 
адресу: с. Харлово, пер. Больничный, д. 2, в рабочие дни с 9 час. 00 мин. до 16 час. 
00 мин., обед с 13 час. 00 мин. до 14 час. 00 мин. с даты выхода настоящего извеще-
ния до дня, предшествующего дню проведения общего собрания участников до-
левой собственности.

Уведомление о проведении общего собрания участников общей  
долевой собственности на земельный участок с кадастровым номером 

22:21:010009:441
На основании ст. 13, 14, 14.1. Федерального закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об 

обороте земель сельскохозяйственного назначения» участники долевой соб-
ственности на земельный участок с кадастровым номером 22:21:010009:441, на-
ходящийся по адресу: установлено относительно ориентира, расположенного 
за пределами участка. Ориентир – с. Верх-Камышенка. Участок находится при-
мерно в 7100 м по направлению на юго-запад от ориентира. Почтовый адрес ори-
ентира: Российская Федерация, Алтайский край, Краснощёковский район, 
Бухтояров Валерий Валентинович, Медведев Василий Александрович, Швецова 
Любовь Афанасьевна, Ватутин Сергей Федорович, Усов Юрий Иванович, Дюжев 
Владимир Владимирович, Тупикина Любовь Николаевна, Усова Галина Никола-
евна, Золоторев Михаил Тимофеевич, Дюжева Ирина Леонардовна, настоящим 
уведомляют о проведении общего собрания участников долевой собственности.

Общее собрание участников долевой собственности земельного участка с ка-
дастровым номером 22:21:010009:441 (адрес: установлено относительно ориенти-
ра, расположенного за пределами участка. Ориентир – с. Верх-Камышенка. Уча-
сток находится примерно в 7100 м по направлению на юго-запад от ориентира. 
Почтовый адрес ориентира: Российская Федерация, Алтайский край,  Краснощё-
ковский район) состоится 22 апреля 2022 года по адресу: Алтайский край, Крас-
нощёковский район, с. Верх-Камышенка, ул. Социалистическая, д. 56.

Время начала регистрации: 09.00. Регистрация лиц, имеющих право на уча-
стие в собрании, осуществляется по адресу места проведения общего собрания. 
Для регистрации лицам, которые имеют право принимать участие в собрании, 
при себе необходимо иметь: документы, удостоверяющие личность, документы, 
удостоверяющие право на земельную долю, а также документы, подтверждаю-
щие полномочия этих лиц.

Время начала проведения общего собрания: 22 апреля 2022 года в 09.30.
Повестка дня:

1. Избрание председателя, секретаря общего собрания.
2. О заключении договора аренды земельного участка, находящегося в общей 

долевой собственности, с кадастровым номером 22:21:010009:441.
3. Об условиях договора аренды земельного участка, находящегося в общей до-

левой собственности, с кадастровым номером 22:21:010009:441.
4. Принятие решения о лице, уполномоченном от имени участников долевой 

собственности на земельный участок с кадастровым номером 22:21:010009:441 
без доверенности действовать при заключении (подписании) договора аренды 
земельного участка при множественности лиц на стороне Арендодателей, в том 
числе об объеме и о сроках таких полномочий.

5. Разное.
Ознакомиться с документами по вопросам, отнесенным к повестке дня, мож-

но в администрации муниципального образования Верх-Камышенский сельский 
совет по адресу: с. Верх-Камышенка, ул. Социалистическая, д. 56, в рабочие дни с 
9 час. 00 мин. до 16 час. 00 мин., обед с 13 час. 00 мин. до 14 час. 00 мин. с даты вы-
хода настоящего извещения до дня, предшествующего дню проведения общего 
собрания участников долевой собственности.

Уведомление о проведении общего собрания участников общей  
долевой собственности на земельный участок с кадастровым номером 

22:21:020005:86
На основании ст. 13, 14, 14.1. Федерального закона от 24.07.2002 N 101-ФЗ «Об обо-

роте земель сельскохозяйственного назначения» участники долевой собственности 
на земельный участок с кадастровым номером 22:21:020005:86, находящийся по 
адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Краснощёковский район, уча-
сток расположен в 1,7 км от с. Акимовка по направлению на запад, Бенцлер Тамара 
Николаевна, Реутова Татьяна Васильевна, Коровин Алексей Викторович, Зайцева 
Нина Михайловна, настоящим уведомляют о проведении общего собрания участ-
ников долевой собственности.

Общее собрание участников долевой собственности земельного участка с ка-
дастровым номером 22:21:020005:86, расположенного по адресу: Российская Феде-
рация, Алтайский край, Краснощёковский район, участок расположен в 1,7 км от  
с. Акимовка по направлению на запад, состоится 22 апреля 2022 года по адресу:  
Алтайский край, Краснощёковский район, с. Акимовка, ул. Новая, д. 17.

Время начала регистрации: 12.00. Регистрация лиц, имеющих право на участие 
в собрании, осуществляется по адресу места проведения общего собрания. Для ре-
гистрации лицам, которые имеют право принимать участие в собрании, при себе 
необходимо иметь: документы, удостоверяющие личность, документы, удостове-
ряющие право на земельную долю, а также документы, подтверждающие полно-
мочия этих лиц.

Время начала проведения общего собрания: 22 апреля 2022 года в 12.30.
Повестка дня:

1. Избрание председателя, секретаря общего собрания.
2. О заключении договора аренды земельного участка, находящегося в общей до-

левой собственности, с кадастровым номером 22:21:020005:86.
3. Об условиях договора аренды земельного участка, находящегося в общей доле-

вой собственности, с кадастровым номером 22:21:020005:86.
4. Принятие решения о лице, уполномоченном от имени участников долевой соб-

ственности на земельный участок с кадастровым номером 22:21:020005:86 без дове-
ренности действовать при заключении (подписании) договора аренды земельного 
участка при множественности лиц на стороне Арендодателей, в том числе об объеме 
и о сроках таких полномочий.

5. Разное.
Ознакомиться с документами по вопросам, отнесенным к повестке дня, можно в 

администрации муниципального образования Акимовский сельский совет по адре-
су: с. Акимовка, ул. Новая, д. 17, в рабочие дни с 9 час. 00 мин. до 16 час. 00 мин., обед с 
13 час. 00 мин. до 14 час. 00 мин. с даты выхода настоящего извещения до дня, пред-
шествующего дню проведения общего собрания участников долевой собственности.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ПАНОРАМА .   БОДИБИЛДИНГ .

  ГОСТЬ НОМЕРА .

  АФИША .

Материалы страницы подготовил 
Иван БЛАЖЕНКО

Способны 
на сенсацию

Барнаульский МФК «АлтПолитех» 
неожиданно обыграл одного из ли-
деров Высшей лиги по мини-футболу 
в рамках 9 тура чемпионата России, 
который проходил с 11 по 13 марта 
в Кемерове.

В Губернском центре спорта «Кузбасс» 
между собой встречались команды из 
восточной и центральной конференций 
чемпионата. Алтайскому клубу, кото-
рый, напомним, занимает последнюю 
(14-ю) строчку в турнирной таблице, 
пришлось открывать тур с екатерин-
бургским «ЗИКом», располагающимся 
на третьем месте.

Между соперниками до стартового 
свистка была огромная пропасть по оч-
кам, да и в классе состава, однако на пар-
кете весь контекст утратил значимость. 
Барнаульцы играли с огромным жела-
нием и самоотдачей и с первых минут 
забрали инициативу в свои руки. Вот 
только свои моменты в дебюте встре-
чи политеховцы не реализовали, за 
что поплатились пропущенным голом 
в середине тайма. Но роль уступающих 
в счете только раззадорила сибиряков, 
и к началу второй двадцатиминутки 
они вели уже с преимуществом в два 
мяча (3:1)! Коллектив из Екатеринбурга 
все же смог отыграться за три минуты 
до финального свистка, но последнее 
слово осталось за Барнаулом: Рафик 
Багдасарян точным ударом вырвал 
победу для алтайской команды.

Установил 
рекорд катка

Барнаульский конькобежец Вик-
тор Муштаков с рекордом выиграл 
500-метровый старт на Кубке России.

Соревнования, в которых принима-
ли участие сильнейшие спортсмены 
страны, стартовали в Иркутске 11 мар-
та. И в первый же день состязательной 
программы о себе громко заявил участ-
ник минувшей зимний Олимпиады 
в Пекине, воспитанник барнаульской 
СШОР «Клевченя» Виктор Муштаков. 
Наш земляк не просто выиграл старты 
на 500-метровой дистанции с гандика-
пом более секунды, но также и обновил 
рекорд местного катка, финишировав 
с результатом 34,64 секунды.

Не знает 
поражений

Барнаульский боксер Дмитрий 
Кулаков одержал седьмую профес-
сиональную победу в карьере. На 
минувших выходных во Владими-
ре прошел 67-й турнир по профес-
сиональному боксу серии «Дерись 
и побеждай!», в программе которо-
го зрители увидели 16 поединков. 
Вторым по статусу боем вечера 
стала дуэль между 28-летним бар-
наульцем Дмитрием Кулаковым и 
25-летним москвичом Александром 
Котовым по прозвищу Каспийский 
тигр.

Поединок проходил все 8 раундов, 
на протяжении которых заметным 
преимуществом на ринге владел наш 
земляк. В итоге судейская коллегия 
единогласно отдала победу барнауль-
скому боксеру, даже несмотря на то, 
что в третьем раунде он был отправлен 
в нокдаун. Эта победа стала для Кулако-
ва уже седьмой на профессиональном 
ринге, где Дмитрий выступает с 2019 
года и пока не знает поражений: в его 
рекорде семь побед (одна – нокаутом) 
и одна ничья. 

Лучшая в Сибири
Шахматистка Виктория Лоскутова 

из Барнаула третий год подряд вы-
играла чемпионат Сибирского фе-
дерального округа по классическим 
шахматам.

Соревнования в Новосибирске собра-
ли порядка 130 спортсменов. В этой ком-
пании вот уже третий год ярко выделя-
ется ведущая шахматистка Алтайского 
региона, 18-летняя победительница 
недавнего «гибридного» первенства 
Европы Виктория Лоскутова.

Спортсменка из Барнаула уверенно 
начала турнир с четырех побед, однако 
сказать, что ее путь до первого места 
оказался простым, тоже нельзя. Так, 
в пятом-шестом турах Виктория набра-
ла всего 0,5 балла. Но все же предста-
вительница Алтайского края смогла 
собраться и на высоком классе прове-
ла оставшиеся три встречи, в каждой 
из которых забрала еще по баллу. 
В итоговом активе у нашей землячки 
набралось 7,5 очков из 9 возможных, что 
позволило ей вновь выиграть турнир, 
а заодно и поднять свой рейтинг ФИДЕ 
на 50 пунктов.

13 марта в барнаульском 
спорткомплексе «Темп» 
прошел открытый чем-
пионат Алтайского края 
по бодибилдингу.

Н�����  ���
Футбольный манеж точно не 

самая привычная локация для 
проведения подобных соревно-
ваний. К примеру, год назад ре-
гиональный турнир принимал 
концертный зал «Сибирь». Одна-
ко президент краевой федерации 
бодибилдинга Денис Капустин 
считает, что новое место подарило 
много преимуществ в организа-
ционном плане:

– Мы очень рады, что чем-
пионат проходит здесь. Во-пер-
вых, в «Темпе» очень просторно 
и спортсменам отведена большая 
площадь под закулисье, где они 
могут отдыхать, разминаться 
и гримироваться. Во-вторых, на 
текущем чемпионате присут-
ствует порядка 600 зрителей, а 

такого количества мы не могли 
позволить себе в прежних местах. 
Ну и важно, что здесь просторная 
и хорошо освещенная сцена. В 
этом году удалось собрать весь-
ма приличный состав участни-
ков: в чемпионате за медали в 19 
номинациях спорят порядка 130 
атлетов со всех уголков страны, 
начиная от Новосибирска и Крас-
ноярска и заканчивая Абаканом и 
Санкт-Петербургом. Среди участ-
ников есть призеры Европы, а 
также победители всероссийских 
турниров. Но что меня радует в 
отдельности, так это рекордная 
заявка от Алтайского края – в чем-
пионате соревнуются 70 наших 
атлетов.

Стоит отметить, что в число 
участвующих не вошло несколь-
ко лидирующих спортсменов 
алтайского региона: например, 
серебряный призер словацкого 
чемпионата мира по фитнесу Ев-
гений Шобик и победительница 
последнего чемпионата мира по 
бодибилдингу в Испании Татья-
на Леер. Шобик сейчас готовит-

ся к Кубку России в Челябинске, 
а Леер призналась «АП», что реши-
ла пропустить соревновательный 
сезон, чтобы вернуть тонус. Од-
нако без Татьяны на региональ-
ном чемпионате не обошлось – 
в этот вечер она помогала судьям 
с протоколами и болела за своих 
воспитанниц:

– Мне непривычно находиться 
по ту сторону сцены, но сейчас 
у меня другие приоритеты. Здесь 
выступают несколько моих подо-
печных, которых я обучала дви-
жениям. Движения тела в нашем 
деле – это, как минимум, половина 
успеха. Очень переживаю за них и 
надеюсь, что все получится.

�����������  ������
В прошедшем чемпионате сре-

ди 19 категорий были заявлены 
две новых – это артистический 
фитнес и велнес. И если в случае с 
велнесом происходящее на сцене 
не особо выбивалось из общего 
мускулистого ряда, то артисти-
ческий фитнес выглядел частью 

экзотической. Перед судейской 
коллегией в одиночном порядке 
выступали разодетые девушки 
с хореографическими номерами, 
красивой пластикой, акробати-
кой. Все это больше напоминало 
элементы восточных танцев, но 
зрелище не оставило равнодуш-
ным никого. В данной номинации 
было всего пять участниц, четыре 
из которых – представительни-
цы Алтайского края. В том числе, 
Наталья Баянкина – финалистка 
чемпионата мира по бодибилдин-
гу, которая считалась одной из 
главных претенденток на победу. 

Но ей здорово составила конку-
ренцию мастер спорта по худо-
жественной гимнастике Ирина 
Амбросова из Новосибирска.

– Я недавно выступаю в этой 
номинации, и, конечно, гимна-
стическое прошлое здорово мне 
помогает (улыбается). Все мои 
конкурентки провели свои но-
мера на высоком уровне, но и я 
собой довольна. Вы знаете, мы 
проделываем огромную работу 
до соревнований. В этой номина-
ции важен правильный баланс 
мышц, который позволяет сохра-
нять пластичность, но и в то же 
время не терять в рельефности 
контуров тела, а этого достичь 
трудно, – признавалась после вы-
ступления Амбросова.
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В номинации «пляжный бо-

дибилдинг» особое внимание 
привлекал вице-чемпион Европы 
родом из Алтайского края Андрей 
Бондаревский. И дело даже не 
в его громких спортивных ре-

галиях и медийном бэкграунде 
(Андрей параллельно работает 
моделью и сотрудничает со мно-
гими известными брендами). Еще 
день назад Бондаревский напря-
гал мышцы на сцене в столице 
Сибирского федерального округа, 
где занял первое место на Кубке 
Новосибирска, а вечером 13 марта 
спорил за очередную медаль уже 
в Барнауле. Наш земляк признался 
перед выходом, что такой график 
никому не дается легко:

– Я чувствую, что еще не вос-
становился до конца, но все же 
участие в чемпионате Алтайского 
края – мое желание. Да, я прак-
тически ничего не ел эти сутки, 
можно даже сказать, что приехал 
сюда более «сухим». Честно, впер-
вые попал в такой интенсивный 
режим. И все же здесь настраива-
юсь только на победу. Не зря же 
я почти 24 часа голодал (смеется).

Все результаты открытого регио-
нального чемпионата по бодибилдингу 
читайте на сайте «АП».

Андрей КАСПРИШИН 
(фото)

Не Восток, а фитнес!
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Под крышей «Победы»
Спортивную эстафету 16 февраля примет 

спорткомплекс «Победа», под крышей кото-
рого баскетболисты «Барнаула» проведут 
заключительный домашний матч сезона 
в рамках чемпионата Суперлиги-1. Подопеч-
ные Евгения Горева померятся силами с «Ир-
кутом» из Иркутска. Встреча начнется в 19.00.

В Рубцовске с 17 по 19 марта в спорткомплексе 
«Торпедо» состоится первенство Алтайского края 
по боксу.

Не обойдут стороной соревнования и горнолыж-
ный комплекс «Берлога», что находится в поселке 
Тягун Заринского района: там 19 марта пройдут 
региональные чемпионат и первенство по триатлону.

Ну а завершится спортивная неделя в стенах 
барнаульской «Победы», где волейболисты местного 
«Университета» 19 и 20 марта примут на домашней 
площадке «Автомобилиста» из Санкт-Петербурга. 
Оба матча 4-го тура финального турнира за 9–16-е 
места чемпионата России среди команд Высшей 
лиги «А» начнутся в 17.00.

Около десяти лет назад 
барнаульский кикбок-
сер Иван Пикалин соби-
рал медали на Кубках 
мира и поднимался на 
пьедесталы по итогам 
всероссийских чемпио-
натов. Теперь вот уже 
три года он сам растит 
новое поколение чемпио-
нов в стенах спортклуба 
«Сайд-Кик» в Барнауле.  
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– Иван, еще в 2019 году 
ты выигрывал серебро на 
чемпионате России. Как 
пришел к мысли стать 
тренером?

– У меня был яркий пример 
в лице моего тренера Анато-
лия Михайловича Агафонова. 
Я всегда с большим интересом 
наблюдал за тем, как он рабо-
тает в зале. Мне нравилось его 
отношение к людям, отноше-
ние к делу. В зрелом возрасте 
я все чаще задумывался о том, 
что хочу стать таким же – вос-
питывать не только профес-
сионалов и победителей, но 
и просто хороших людей. А ког-
да окончательно решил, то сам 
Анатолий Михайлович меня 
переспросил: «Ты точно решил? 
Это ведь тяжелая и ответствен-
ная роль – быть тренером. На 

него нельзя выучиться, им надо 
быть в душе». Эти слова стали 
для меня гимном.

– Как давались первые шаги 
на тренерском поприще?

– Мне было не так сложно 
начать тренировать, посколь-
ку еще во времена, когда сам 
был спортсменом, частично 
занимался этим: подучивал 
молодых, давал советы. А в 
2019 году на чемпионате и пер-
венстве России вместе со мной 
выступали уже несколько моих 
подопечных. Тогда понял одну 
важную вещь: совмещать спор-
тивную и тренерскую карьеры 
нельзя, нужно сделать выбор 
и посвятить себя этому выбору 

полностью. По сей день все свои 
силы и энергию я направляю 
в одно русло.

– Сколько нынче у тебя 
воспитанников?

– В зале сегодня занимаются 
примерно 60 моих воспитан-
ников от 5 до 16 лет. Я не могу 
сказать, что все они чемпионы, 
да так и не бывает. Среди них 
можно выделить лишь несколь-
ко по-настоящему талантливых 
детей: в первую очередь это 
Александр Рогозин, победитель 
первенств Сибири и России, по-
бедитель всероссийских тур-
ниров, а также Саша Логачев, 
который имеет спортивный 
разряд, выигрывал на крупных 

турнирах. Ещё 9-летний Матвей 
Бакаев очень многообещающий, 
работящий. У него за плечами 
победы на городских и окруж-
ных соревнованиях. Они – ли-
деры нашего зала, но я горжусь 
и всеми остальными моими 
воспитанниками, ведь среди 
них нет плохих и безнадежных 
людей, а это самое главное. 
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– Наверно, у каждого тре-
нера есть свой рецепт 
успеха. Можешь расска-
зать о своих методиках?

– Мы усердно работаем каж-
дый день, держим дисциплину, 
соблюдаем режим. Но еще важ-
но и то, что у меня отличные 
взаимоотношения с каждым 
из ребятишек. Мы доверяем 
друг другу, всегда ведем диалог. 
Взаимоотношения позволяют 
добиваться результата во время 
тренировок, а это помогает им 
показать себя на соревнованиях. 

– Какие цели преследуешь в 
тренерской карьере?

– Хочу вырастить как можно 
больше достойных спортсменов, 
разглядеть и раскрыть в них все 
таланты, подарить миру новых 
чемпионов. В частности, мечтаю 
воспитать хотя бы одного заслу-
женного мастера спорта. Хотя 
бы одного, потому что добить-

ся такого звания тяжело. Для 
этого нужно усердно трудиться 
10–15 лет, может, даже и больше. 
Ну а когда поднаберусь опыта 
и знаний, буду иметь свой лич-
ный багаж, то, надеюсь, что 
мне улыбнется перспектива 
возглавить и сборную страны 
(улыбается).  

– Воспитанники «Сайд-Ки-
ка» в последнее время все 
чаще становятся побе-
дителями и призерами 
соревнований различного 
уровня. С чем связан такой 
прогресс спортклуба?

– «Сайд-Кик» не стоит на ме-
сте, вы верно заметили. С каж-
дым годом мы становимся все 
более слаженным коллективом, 
набиваем свои шишки, откры-
ваем что-то новое для себя. За 
результатами наших ребяти-
шек кроется работа большой 
команды, которая начинает-
ся с тренеров и родителей, 
а заканчивается руководством. 
Сегодня мы открыты в общении 
с другими залами, стремимся 
обмениваться опытом, прово-
дим совместные тренировки со 
«СТИКом» и «Ударом», например. 
Также стараемся сделать трени-
ровочный процесс максимально 
вариативным: занимаемся до-
полнительно в бассейне, играем 
в баскетбол и так далее. В сумме, 
все это дает такой результат. 

Полное интервью читайте на 
сайте «АП».

«Хочу подарить миру чемпионов»

Бодибилдинг – красивый вид спорта.

Иван Пикалин отдается своей работе без остатка.

Сила не только в мышцах, но и в духе.
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